
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada no dia 3 de março de 2010. 2 
Aos três dias do mês de março do ano dois mil e dez, às nove horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal 4 
do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. 5 
Presentes o Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari e os Conselheiros Titulares 6 
Adriano Camargo Gomes, Sidon Keinert Júnior, Ana Sofia Clímaco Monteiro de Oliveira, Paulo 7 
Cesar Semicek, Ana Maria Petraitis Liblik, Carlos Estevam Nolf Damiani, Carlos Humberto de 8 
Souza Filho, Edson Aparecido Mitishita, Tibiriçá Krüger Moreira, Ettiène Cordeiro Guérios, 9 
Luciane Bittencourt Carias de Oliveira, Luiz Cláudio Fernandes, Maria Emilia Daudt von der 10 
Heyde, Norma da Luz Ferrarini, Wiliam Alves Barbosa, Moisés Prates Silveira, Paulo César 11 
Nauiack, Paulo Guilherme Ugolini, Roberto Ratzke, Roberto Tadeu Raittz, Rômulo de Souza 12 
Leitão Neto, Sílvia Helena Soares Schwab, Valdo José Cavallet, Vicente Pacheco e Victor 13 
Meirelles Sampaio Araújo. Presente também o Conselheiro Suplente Cleverson Ribas Carneiro, 14 
a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, a Pró-Reitora de 15 
Planejamento, Orçamento e Finanças, Professora Lúcia Regina Assumpção Montanhini e, 16 
representando a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, o Senhor Marcos Solivan Camargo. 17 
Justificaram suas ausências os Conselheiros Almir Antônio Urbanetz, Carla Galvão Spinillo e 18 
Paulo Afonso Bracarense Costa. O Presidente iniciou dando as boas vindas aos conselheiros 19 
nesta primeira reunião plenária do COPLAD do ano de 2010, aproveitando para enfatizar o papel 20 
protagonista dos Conselhos Superiores nas ações voltadas ao desenvolvimento da UFPR. Dentro 21 
deste panorama o Presidente também chamou a atenção para o importante momento vivido pela 22 
Universidade envolvendo a expansão e o redimensionamento de seus espaços físicos. Dentro 23 
deste contexto, o Presidente reforçou a importância da participação dos diretores de setor neste 24 
processo e principalmente para o início das atividades letivas procurando soluções conjuntas 25 
para os problemas mais urgentes relacionados a falta de espaço físico. Ainda com a palavra, o 26 
Presidente registrou a promulgação da lei de criação da Universidade Federal de Integração 27 
Latino-Americana – UNILA, Universidade da qual a UFPR foi tutora no processo de criação e 28 
que ainda permanecia apoiando através de parcerias abrangendo inúmeros projetos. O Presidente 29 
também registrou que no dia de ontem foi assinado pelo Governador Roberto Requião e prefeitos 30 
de sete cidades do litoral termo de cooperação objetivando ações educacionais integradas com o 31 
Setor Litoral da UFPR. Ainda nos informes, o Presidente deu as boas vindas aos novos Diretor e 32 
Vice-Diretor do Setor de Ciências Biológicas, respectivamente Professores Luiz Cláudio 33 
Fernandes e Fernando Marinho Mezzadri. O Conselheiro Luiz Cláudio Fernandes agradeceu ao 34 
Presidente, oportunidade que precedeu a leitura de manifestação encaminhada pelo ex-Diretor do 35 
Setor de Ciências Biológicas, Professor José Marcelo Rocha Aranha, registrada nos seguintes 36 
termos: “Amigos Conselheiros: Deixo a todos um abraço e o meu agradecimento pelo convívio e 37 
aprendizado. Foram quase dez anos que participei desse Conselho quando pude conhecer, além 38 
da Universidade Federal do Paraná, diversas pessoas de grande valor”. O Conselho consignou 39 
Voto de Louvor ao Professor José Marcelo Rocha Aranha pela contribuição como Diretor do 40 
Setor de Ciências Biológicas e membro deste Conselho Superior. Em seguida, o Presidente 41 
apresentou a atual situação vivida pelos Hospitais Universitários, com destaque ao lançamento 42 
do programa instituído pelo Governo Federal para a Reestruturação dos Hospitais Universitários 43 
Federais denominado REHUF. O Presidente informou os principais pontos do referido programa 44 
que no conjunto dos seus objetivos visava a recomposição do quadro de recursos humanos dos 45 
HUs, a adequação da estrutura física e melhorias nos seus processos de gestão. O Presidente 46 



também registrou as ações que vinham sendo desenvolvidas pela UFPR para a solução de 47 
problemas envolvendo o emprego de aproximadamente 1200 funcionários FUNPAR que 48 
trabalhavam nos hospitais universitários e que possuíam o risco da perda de seus empregos 49 
frente ao ajuste de conduta para cumprimento de determinação do Tribunal de Contas da União. 50 
O Presidente explicou que a direção do Hospital de Clínicas em conjunto com a Reitoria assumiu 51 
o papel de coordenador deste importante processo de negociação abrangendo inclusive 52 
mobilização de parlamentares da bancada paranaense e representantes do Governo Federal. 53 
Encerrando a suas comunicações o Presidente parabenizou o conselheiro representante da 54 
comunidade, Doutor Paulo César Nauiack pela posse na presidência do Sindicato e Conselho 55 
Regional dos Representantes Comerciais do Paraná no dia 26 de fevereiro. Ainda na parte dos 56 
informes a Conselheira Sílvia Helena Soares Schwab, na qualidade de Presidente da comissão 57 
designada para estudos da temática sobre o uso de bebidas alcoólicas nos campi da UFPR, 58 
informou que os trabalhos estavam sendo encaminhados no sentido da comissão poder 59 
apresentar em breve uma proposta para análise deste Conselho. Ainda nos informes, a 60 
Conselheira Norma da Luz Ferrarini, em nome da comunidade do Setor de Ciências Humanas, 61 
Letras e Artes agradeceu à Reitoria e em especial a Pró-Reitoria de Administração pelo 62 
atendimento ao pedido das obras de reforma das instalações do 11º andar do Edifício Dom Pedro 63 
I. Sobre o assunto, o Presidente comunicou que tanto a PRA como a Prefeitura da Cidade 64 
Universitária estavam em um verdadeiro mutirão para o atendimento das diversas demandas, 65 
aproveitando para registrar seus agradecimentos. A Pró-Reitora de Assuntos Estudantis 66 
comunicou a ampliação do horário de atendimento da Unidade Psicossocial da PRAE, com 67 
funcionamento das nove às 22 horas. A Pró-Reitora também aproveitou para agradecer aos 68 
Diretores de Setor o auxílio nas atividades de recepção dos calouros 2010. Também na parte dos 69 
informes, a Conselheira Ettiène Cordeiro Guérios, em nome dos servidores técnico-70 
administrativos do Setor de Educação registrou agradecimentos à Reitoria pelo atendimento de 71 
suas constantes reivindicações de adoção de medidas para solução dos problemas que 72 
inviabilizavam o pagamento de bolsas aos servidores da UFPR ligados aos projetos da UAB – 73 
Universidade Aberta do Brasil. Ato seguinte, o Presidente registrou ofício do Comitê Gestor do 74 
FDA solicitando a indicação de um membro deste Conselho para o referido comitê, tendo em 75 
vista o término do mandato do atual representante. Após breve debate o Conselheiro Vicente 76 
Pacheco foi reconduzido como representante docente deste COPLAD junto ao referido Comitê 77 
Gestor. Como último informe, o Presidente solicitou a mobilização dos diretores de setor junto 78 
aos coordenadores de cursos de graduação para que os mesmos informassem os dados referentes 79 
aos laboratórios de ensino e aos chefes de departamento para que informassem os dados sobre 80 
docentes para composição do CENSO da UFPR. Em seguida o Presidente colocou em discussão 81 
e votação a ata da sessão realizada no dia 16 de dezembro de 2009, a qual foi aprovada por 82 
unanimidade. Ordem do Dia: 01) Processo nº 002859/2010-65 – Relatório do Comitê Gestor 83 
do Fundo de Desenvolvimento Acadêmico dos valores arrecadados em 2009. O processo foi 84 
relatado pela Conselheira Maria Emilia Daudt von der Heyde, que emitiu parecer favorável a 85 
aprovação do relatório do FDA de 2009, nos termos do art. 10 da Resolução nº 11/99-COPLAD. 86 
Em discussão, o Conselheiro Vicente Pacheco, na qualidade de representante do COPLAD no 87 
Comitê Gestor do FDA, aproveitou para registrar o intenso trabalho que vinha sendo 88 
desenvolvido pelo referido Comitê, com destaque às inovações implantadas visando a melhoria 89 
nos procedimentos de gestão do Fundo. O Conselheiro Vicente Pacheco concluiu solicitando aos 90 
diretores que comunicassem nos setores a disponibilização do Comitê Gestor do FDA para o 91 
recebimento de projetos para o ano de 2010. Encerradas as manifestações, o parecer foi colocado 92 



em votação sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 02) Processo nº 112370/2009-67 – 93 

Proposta da PRPPG de cobrança de taxa para teste de suficiência em língua estrangeira. 94 
Processo relatado pelo Conselheiro Vicente Pacheco que, baseado no pedido de autorização para 95 
cobrança de taxa de inscrição em teste de suficiência em língua estrangeira moderna a ser 96 
realizado pelo Núcleo de Concursos desta Universidade, exarou parecer favorável a fixação da 97 
referida taxa de inscrição em cinqüenta reais. Também destacado no parecer que os alunos 98 
regulares dos programas de pós-graduação “stricto sensu” da UFPR estariam isentos do 99 
pagamento da referida taxa. Após discussão, o parecer foi aprovado por unanimidade, com 100 
alterações acatadas pelo relator. 03) Processo nº 112896/2009-47 – Recurso de Jair Lucinda 101 
contra indeferimento de concessão de licença prêmio. Processo relatado pelo Conselheiro 102 
Carlos Estevam Nolf Damiani, que apresentou o seguinte parecer: “(...) em conformidade à 103 
Resolução Nº 61/97-COPLAD; ao Art. 28 do Regimento Geral da UFPR; ao Art 87 da Lei Nº 104 
8.112 de 11/12/1990 com redação dada pela Lei Nº 9.527, de 10/12/1997; bem como em 105 
conformidade aos itens 2.1. e 2.2. da Instrução Normativa Nº 04, de 03/05/1994; sou de parecer 106 
favorável pela manutenção do indeferimento da concessão da Licença Prêmio por Assiduidade 107 
para o período solicitado pelo interessado. Sugestões - Enfatizo aqui que, caso haja interesse do 108 
Prof. Dr. Jair Lucinda no gozo da referida licença em outro(s) período(s), que o mesmo 109 
encaminhe solicitação expressa à Chefia do Departamento de Física que, por sua vez, após 110 
prévio planejamento, poderá indicar novo período para o gozo da referida licença, de forma 111 
contínua ou parcelada, sem prejuízo às atividades do departamento”. Em discussão, a 112 
Conselheira Sílvia Helena Soares Schwab, na qualidade de Presidente do Conselho Setorial do 113 
Setor de Ciências Exatas registrou que o referido pedido já havia sido analisado pelo Conselho 114 
Setorial, onde foram levados em consideração todos os elementos constantes do processo, 115 
prevalecendo nos fundamentos da decisão o interesse institucional conjugado à constatação de 116 
falta de docentes na área para assumir os encargos didáticos do requerente caso deferida sua 117 
solicitação. Ainda em discussão, o Conselheiro Adriano Camargo Gomes manifestou-se 118 
contrariamente ao indeferimento da licença prêmio do Servidor Jair Lucinda por acreditar que 119 
isto constituía direito adquirido. Após mais algumas manifestações o parecer foi votado sendo o 120 
mesmo aprovado pela maioria dos conselheiros (19x4). Encerrada a pauta e nada mais havendo a 121 
tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, 122 
Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 123 


